
Ratsprotokoll vom 05.07.2021
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Per Zoom im Augustinerbach 2a, 3.OG, 52062 Aachen, 19:00 Uhr

Redeleitung Simon

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Immo Baarlink A Simon Prein A

Jana Berger A Jan Lukas Schmitz A (ab 19:32)

Paul Berghaus A Justus Schwarzott A

Dennis Buchberger E Sophie Schüttpelz A

Joshua Derbitz ⅓ Sarah Simon ⅓

Thorben Fetz ⅓ Tomy Vo A

Celina Helbing Vital E Paul Weiler A

Andreas Mimberg A Julius Willich A

Matthias Mimberg ⅓ Judith Ziob E

Sascha Neske A

Gäste Marc, Malte

Protokoll Sophie

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Irina Zettl (07.12,19:54)
→ Paul Berghaus wurde zum KaFü gewählt (07.12,20:58)
Malte Kerstan ( 07.12.2020, 19:57)
→ Immo Barlink wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:08)
Erik Wichmann (14.12.2020 21:05 Uhr)
→ Tomy Vo wurde zum Ratsmitglied gewählt (14.12.2020, 21:10)
Luan Shkurti (21.12.2020 19:44)
→ Celina Helbing Vital wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:47)
Alexander Kronig (21.12.2020 19:44)
→ Dennis Buchberger wurde zum Ratsmitglied gewählt (21.12.2020 19:48)



Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt
✖,(⅓),(⅔): unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein
Drittel der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine
einfache Mehrheit der Anwesenden vorliegt.

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

Aktuelle Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss des letzten Protokolls
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP4 - Gremien
● TOP5 - Arbeitsgruppen
● TOP6 - FSK-Fach und KeXe
● TOP7 - Pünktchen



TOP1 Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Das Protokoll der Sitzung vom 28.06.2021 soll zur
Veröffentlichung genehmigt werden.

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

5 0 5

Ergebnis Muss noch einmal beschlossen werden.

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Zoom

Einzeltermine

08.07. 16:00 Unicup 1. HSZ Orgatreff Andreas, Julius

14.07. KeXe Zoom

15.07.2021 15:00 Studienbeirat

30.07.2021 Schüleruni

Juli/Aug VDE

Aug/Sept VDE

01.09. Änderung Fachschaftsordnung



TOP3 - Arbeitsgemeinschaften

AG-Lehre

Ein Institut hat angefragt ob bei einer Bachelorveranstaltung auch ein Vorlesungsskript auf
Englisch ausreicht.

HM4 Skript ist nur in Englisch verfügbar, es kann mehr Aufwand für die Studis bedeuten
gerade wenn die Vorlesung auf Deutsch ist. Internationalität ist hervorzuheben, allerdings ist
der Bachelor auf Deutsch. Ein Vorteil kann es sein dass mehr Informationen durch englische
Begriffe zu finden sind. Der Aufwand zwei Skripte zu führen ist höher. Klausur kann auch mit
zwei Sprachen gemacht werden, gutes Beispiel dazu Kommnetze.
Allgemein ist ein deutsches Skript schon wünschenswert, da mehr Wahl für den Studi und
vor allem nur anfangs Aufwand.

ESAG [Simon]

Antragsbeschreibung Wollen wir folgenden Kostenplan mit 20% Verschiebbarkeit
unterhalb der Posten für die ESAG 2021 beschließen

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Ist beschlossen.

Es soll als Abschlussveranstaltung des MMET Projektes ein großes Grillen als kleiner Ersatz
für die Erstiwoche stattfinden.Eventuell müsste dies je nach derzeit gültigen Richtlinien auf
mehere Gruppe gesplittet werden.  Dazu sollen auch die Wirt.-Ings. und alle 3.ies
eingeladen werden, die nicht am MMET Projekt teilnehmen. Eventuell gibt es dafür sogar
noch Mittel aus der Zentrale, allerdings würden wir gerne Zwecks Planungssicherheit
würden wir jedoch gerne dafür Fachschaftsmittel beantragen.



Antragsbeschreibung Wollen wir bis zu 2000€ aus Fachschaftsmitteln für ein
3.Semestergrillen ausgeben, falls es nicht möglich ist dies aus
anderen Mitteln zu finanzieren.

Antragsteller:in Simon

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

9 1 2

Ergebnis Ist genehmigt.

TOP 4 - Gremien

QVK
Neue Regelung wurde besprochen, Anträge wurden dieses mal noch normal
durchgegangen. Im Oktober wird es eine Sondersitzung zu dem Thema geben und man wird
weiter sehen wie in Zukunft verfahren wird. Anfrage des Landes-ASten-Treff wurde
beantwortet, HiWis können nicht finanziert werden und sollen aus Basismitteln finanziert
werden.

TOP5 - Arbeitsgruppen
- FS 1/1 Anfrage Votum abzugeben
- Sciebo

TOP6 - FSK-Fach und KeXe

FSK-Fach

- Anfrage von Frau Otten bezüglich der Schüleruni
- wird beantwortet



KeXe

-

Lehre KeXe
- geht darum Data Kurse anzubieten, wurde von der ZHV vorgestellt. Diese sind in der

Ausarbeitung und sollen in Zukunft im Bachelor möglichst allgemein angeboten
werden und integriert werden.

TOP7 - Pünktchen

Lehrpreis
Jana erinnert an den Lehrpreis. Die Frist für Einreichungen/Vorschläge ist am 16.07.
Vorschläge dazu werden kommende Woche noch mal über unseren Instagram-Kanal
beworben.
Alles Weitere hierzu wird später besprochen.

Es gibt wohl auch einen Sonderlehrpreis bezüglich Nachhaltigkeit, soll auch noch für
geworben werden. Unklar wer den kriegen soll.

Vorschlagsliste Lehrpreis bis zum 16.07.
● Dr. Lankes, Betriebssysteme:

○ kurzfristige Umstellung auf Dynexite-Klausur
○ Einführung eines freiwilligen Praktikums in Rust
○ Erstellung interaktiver HTML-Folien für das WS20
○ aber keine “ordentliche” Vorlesung (in Special Operating Systems)

● Prof. Dr. Berkels, Numerische Mathematik
● Wunderlich, Schaltungstechnik
● Mathias Wien, MMET

→ PRAG kann weitere begründete Vorschläge von Studierenden einholen

Meinungsbild Kandidat*in für den Lehrpreis

Antragsteller Simon

Abstimmung Wunderlich Wien Enthaltung Nein

4 1 7 1

Ergebnis Lassen wir sein.



Unicup [Julius]
Am kommenden Donnerstag findet das erste HSZ-Orgatreff für die Saison 2021 statt. In
diesem Zuge würde ich die interne Planung anstoßen. Das nächste interne Treffen wird
zeitnah stattfinden, haltet dafür den Mailverteiler und den Slack im Auge. Falls ihr Interesse
habt, schaut gerne vorbei.

Außerdem wird (nicht direkt im Zusammenhang) überlegt, eine espots-Veranstaltung im
Geiste des Unicups auszutragen, bisher sind die Fachschaften 1/1, 3, 4 und 6 involviert. Es
gibt bisher noch keine konkreteren Pläne, als die Idee an sich. ‘
Ob und wenn ja wie sehr sind wir als Fachschaft an so einem Event interessiert?
Begeisterung ist vorhanden und Idee wurde für gut befunden. Man muss aber gucken
wieviel daraus wird.

Es steht immernoch die Sache mit der ET Lions Website aus.

Ende der Sitzung um 20:50 Uhr

Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]

A → Z

4SAG
Viertsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien
von Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CD-Logo
Corporate Design Logo (Ein genormtes Logo nach CD-Richtlinien der Hochschule)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender - tagen regelmäßig in unseren Räumen)



EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)

ESA
Erstsemeserarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften um hochschulweite Dinge zu
besprechen.

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss
geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

PuL-Projekt (heute RWTHonline)
Das PuL Projekt verwirklicht das neue hochschulweite System welches Campus und weitere
Systeme in einem bündelt und ersetzen soll. Es kümmert sich außerdem um die
softwareunabhängige Reorganisation aller Prozesse rund um Studium und Lehre und
betreut das wiki-intern.

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QVK



Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche
Steuerungsgruppen gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und der
Gemeinschaftslabor für Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierender nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung


